

	Ftas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 "

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO

Redacción: De las once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.

Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la noche.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

PALMA

El vapor *Bellver*, fué ayer porta-dor, de Barcelona, de una locomotora y cuatro vagones bordes altos para el ferrocarril de Sóller.

El citado buque debido á la mucha carga que tenía embarcada, tuvo que dejar sobre el muelle de la ciudad condal, dos coches, que conducirá el próximo viaje.

Ayer mañana se despidió del pueblo el vicario de los Hostalets don Francisco Vives, que ha sido trasladado.

Durante el tiempo que ha permanecido en aquella iglesia ha realizado importantes mejoras para el citado suburbio, tales como la fundación de una escuela diurna y otra nocturna, para obreros, gratuita la última y una escuela dominical para obreros.

El acto de la despedida fué una prueba tangible de las simpatías que el señor Vives ha sabido conquistar en los seis años que ha permanecido en aquel cargo.

Por la benemérita del puesto de San Juan ha sido denunciado á la autoridad competente un individuo presunto autor de haber agredido á otro produciéndole algunas contusiones.

Han sido puestos á disposición del Juzgado dos jóvenes que habían sostenido una reyerta en el caserío del Terreno, resultando ambos con contusiones.

Ayer por la mañana fué presa de un accidente una señora que transitaba por la calle del Sindicato, teniendo que ser trasladada en un carruaje á su domicilio.

En el dispensario de la Cruz Roja tuvo ayer que ser asistida una joven que con el cuchillo de cocina que empleaba se había producido un extenso corte en la muñeca derecha.

Algún tanto variable fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad permaneciendo el cielo encapotado durante toda la mañana despejándose al declinar la tarde.

A pesar de ello como la temperatura se mantuvo agradable, los paseos se vieron concurridos.

Por la guardia municipal tuvo anteanoche que ser conducido al depósito de Capuchinos un individuo que debido á su estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Ayer se inauguró con un banquete el local de la Asociación de la Prensa.

Al acto asistieron el Gobernador civil y el Alcalde de Palma.

EN EL PRINCIPAL

Concierto Pura Lago

Un éxito brillante coronó la altruista iniciativa de la señorita Pura Lago.

Su primer concierto ofrecido á los soldados heridos en Melilla tuvo tan entusiasta acogida por parte del público, que el Teatro Principal resultó insuficiente, agotándose todas las localidades y quedando aún muchos sin poder asistir.

Anoche la sala de nuestro primer coliseo ofrecía soberbio golpe de vista.

Los heridos en la campaña de África y las familias de los muertos recibirán, gracias á la feliz iniciativa de la distinguida pianista, una suma de importancia. El Principal rindió anoche muchos miles de pesetas, uno de los más crecidos rendimientos que ha dado en una noche aquel coliseo, tal es el poder de la caridad, cuando aboga por ella una mujer que si con una mano pide, con la otra ofrece las pini-cias de su arte exquisito, puesto al servicio de los grandes maestros.

Al aparecer en el escenario, flanqueado por maticos de arbustos, Pura Lago, estalló una ruidosa ovación, momento que ansiaban los concurrentes para tributarle aquellos aplausos desde que la prensa esparció á los cuatro vientos los nobles propósitos de la gentil pianista.

No tenemos ni tiempo ni espacio para poderemos detener en su minucioso examen del concierto, para cantar las dotes extraordinarias que adornan á la novel concertista.

Con decir que todas las piezas del programa fueron calurosamente aplaudidas sabrá el lector el efecto excelente que causó en el público Pura Lago. Es más de notar su triunfo porque conquistó no á un reducido grupo de dilettanti identificados con las piezas del concierto sino á todo un público numerosísimo para el cual fué forzadamente algunas de las piezas tenían que sonar á novedad.

Pura Lago estrenó una *Gavota* de nuestro ilustre paisano M. Marqués, de la que habló un distinguido colaborador nuestro.

La nueva producción de Marqués, prueba que continua lozano el jardín de la inspiración del celebrado autor de *La primera lágrima*.

Al final de cada parte tuvo la señorita Lago que sentarse nuevamente al *Chassaigne* para satisfacer los deseos del público, que no se cansaba de aplaudir.

Dicción límpida, ejecución brillante y clara, vida y calor, condiciones que requieren el difícil cometido de una concertista, demostró poseer en grado notable, Pura Lago.

La velada de anoche ha de ser para ella, de gratísimos recuerdos: vió acudir á su llamamiento á todo Palma que le entregó su obolo para la caridad y vió también como todo Palma se rendía de admiración ante su arte exquisito y su excepcional talento musical que elevan su nombre á las ringleras superiores del arte donde solo llegan los escogidos.

Al terminar la segunda parte mientras recibía la ofrenda de aplausos entusiastas, varios empleados del Teatro, le presentaron los siguientes obsequios:

Dos ramos de flores uno de la *Sala Beethoven* y otro de *La Región*. Una artística medalla de oro, que lleva entrelazada las primeras notas de la sinfonía de la Pastoral de Beethoven, obsequio de la *Sala Beethoven*.

Una hermosa placa de plata dorada y repujada, que la contenía un artístico ramo de laurel, con la siguiente dedicatoria:

«A Pura Lago en memoria del piadoso y hermoso acto de ejecutar su primer concierto á beneficio de las víctimas de Melilla, su amiga.—*Artemisa*».

Excursión á Alicante

Homenaje de las juventudes monárquicas á los Reyes

En una reunión celebrada ayer por la *Juventud Liberal*, surgió la idea de organizar un viaje á Alicante, cuando en Abril próximo visite dicha capital S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Se tomó el acuerdo de que el Presidente visite al de la *Juventud Conservadora* para exponerle la idea y consulto con sus compañeros si la aceptan, y en este caso llevarla juntos á su realización como acto de homenaje de las juventudes monárquicas de Palma á S. M. el Rey.

De Sociedad

En el vapor *Balcan*, salieron ayer para Marsella, don Domingo Barris, don Ramón Frontera, doña Francisca Frontera, don Francisco Moyá, don Rafael Campo, don Bernardo Cifre, don Miguel Garau y don Lorenzo Perelló.

Anoche por Barcelona, salieron en el vapor *Rey Jaime I*, don N. Carbonell, don Manuel Rovina, don Consuelo Saenz, don Julio Castillo, don Juan L. Aznar y don Juan Mir é hijo.

También se embarcaron en dicho buque, los comerciantes establecidos en dicha ciudad condal, don Pedro Oromi y don Manuel Oromi, que habían llegado por la mañana.

En el vapor *Bellver*, llegaron ayer de Barcelona, doña Margarita Palou, don Fernando Ballester, don Antonio Palou, don Juan Palou, don José Rosselló, don Antonio Coll, don Arturo Plaana, don Francisco Montaner, don Bernardo Garro y don Enrique Catalá.

Sermones

Cuaresmales

En la Catedral

Tomando pie del Evangelio del día de ayer en que se nos relata las tentaciones de que Jesucristo N. S. fué objeto por parte de Satán, habló del precio y valor de nuestras almas diciendo que de los varios temas que se desprendían del asunto conceptuaba este el más importante.

Refirió el pasaje bíblico relativo á Esau que vendió la primogenitura á su hermano Jacob por un plato de lentejas, y á este propósito dijo que mayor es aun la aberración del hombre que vende su alma por una maderia.

Comparó el sagrado orador el mundo con el alma, diciendo que el primero es solo vanidad de vanidades.

De nada sirve, añadió, ganar todo el mundo si se pierde el alma. «De qué les sirve ahora á César y á Alejandro haber subyugado toda la tierra?»

Para demostrar el precio infinito de nuestras almas dijo que estas costaron al Hijo de Dios su sangre y vida, mientras que la formación

del mundo solo le costó una palabra.

No tenemos idea siquiera de la hermosura y del valor de nuestras almas; si la tuvieramos la tendríamos en un aprecio grandísimo y cualquier sacrificio nos parecería pequeño para salvarla. Dios continuó diciendo el orador, regaló, en vida, á algunos Santos con la visión de un alma en estado de gracia y sus transportes de admiración y de júbilo demostraban la inexplicable hermosura y excelencia del alma; nosotros no la apreciamos como es debido porque no la vemos.

Para comprender la excelencia del alma, basta que nos fijemos en un cadáver: todas las bellas dotes que adornaban al muerto y que desaparecieron con la muerte pertenecían al alma y demuestran su valia.

Manifestó también el P. Viladevall que para ganar un alma Dios se hubiera postrado á los pies del mismo diablo, mejor dicho, lo hizo, pues se postró á los pies de Judas que era habitación del maligno espíritu.

Termino encareciendo la necesidad que tenemos de trabajar con ardimiento para salvar nuestra alma, para ser eternamente felices.

En "La Peña,"

Conferencia del Sr. Tous y Maroté

Nuestro compañero de redacción don José M. Tous y Maroté, dió anoche en el casino de "La Peña" su anunciada conferencia sobre el tema: «Deber de la juventud ante la hemofilia y el pesimismo reinantes».

Durante la lectura de su trabajo fué el señor Tous interrumpido repetidas veces por nutridos aplausos de la concurrencia, aplausos que se repitieron al final calurosos y entusiastas, recibiendo además nuestro compañero muchas felicitaciones.

Nos abstemos de publicar hoy el resumen de dicha conferencia pues nos proponemos publicarla íntegra.

De las islas

Felanitz

Es un encanto admirar el aspecto que ofrecen ahora árboles y plantas: éstas cubriendo de gruesa capa de verdor toda la superficie cultivable y aquellos salpicando este inmenso manto con los diminutos y blanquinosos copos de sus delicadas flores, cuyas hojitas van desprendiéndose ya por haber empezado la formación del fruto.

Como ejemplo de las facilidades que para su rápido desarrollo han tenido todas las plantaciones, citaremos el de que en el predio «Son Maimó», se han cogido ya cestas en perfecto estado de madurez.

No hay que decir si está satisfecho el agricultor felanitzense, ante la perspectiva de una buena cosecha.

En este mercado se cotiza el almendra 108'00 pesetas los 43'37 kilos. —Brillantisimas en extremo resultaron las veladas celebradas el domingo próximo pasado y el martes, último día de Carnaval, por la Congregación Mariana de Jóvenes de esta ciudad.

Tanto el juguete cómico original de los hermanos Alvarez Quintero titulado «Gillito», como los sainetes «Un crist nou», y «Mestre Fornarís», originales de D. Pedro de A. Peña, fueron representados admirablemente por los señores Massutí, Planas, Rosselló, Pujadas, Tauler, Capó, Ginard, Vicens, Nicolau, Giliat, Vicens A., Vadell, Bennasar, Vicens G., Bordoy, Roig, Prohns y Vaquer, que demostraron una vez más sus buenas cualidades de artista, recibiendo todos ellos al final de varias escenas calurosísimos aplausos.

Para contribuir al éxito de la Velada los señores Rigo Pedro, Massutí, Batie, V. dal y Rigo Antonio recitaron respectivamente las siguientes poesías: «El médico cazador», «La Pandereta», «La serras» y «Lo Pló Formentor».

A ambas veladas asistió numerosa y selecta concurrencia, entre la que figuraban distinguidas señoras y señoritas de la alta sociedad felanitzense.

Andraitx

Se han unido en matrimonio la bellísima, distinguida y simpática señorita Isabel Covas y Calafell y nuestro buen amigo Antonio Celatoll y Juan.

Bendijo la unión don Jaime Covas y Mandilego primo hermano de la novia, y la apadrinaron don Mateo Simó Alcalde de esta villa y el ex-alcalde don Juan Riera.

Desearnos á los desposados una vida llena de felicidades.

En uno de los días pasados una mujer de 66 años de edad, soltera, hallándose trabajando en el campo fué víctima de un ataque de apoplejía, falleciendo por el camino al ser conducida á su domicilio en la camilla de la Cruz Roja. Se llamaba Juana Alemany y Alemany, D. E. P.

La petición de los obreros zapateros

La sociedad de Obreros Zapateros *La Igualdad*, acualmente tiene presentada á los patronos una petición para obtener la concesión de sus *bastretes*, dando un plazo de ocho días, plazo que fine uno de estos.

Se han cruzado varias comunicaciones entre patronos y obreros, con motivo de dicha petición y del establecimiento de un mínimum prudencial de precios en la

mano de obra. La petición de los obreros sobre este último extremo encerraba las siguientes cláusulas:

Primera: El mínimum general de precios por clases en la confección del calzado establecería un régimen igualitario para patronos y obreros, en el pago y cobro de la mano de obra.

Segunda: Esta igualdad patronal en el costo de la confección del calzado implicaría necesariamente la desaparición en el mercado de la competencia industrial que tiene por base la desigualdad en dicho costo.

Tercera: Desaparecida la anarquía ó desnivelación en los precios de confección, se equilibraría un poco la industria y quedaría cimentada la primera base de su salvación, complementando la obra si mediante una inteligencia patronal obrera acompañada de una gran voluntad y sellada con la buena fe, pudiéramos llegar á establecer un arancel de precios mínimos para las ventas en el mercado.

Sobre esta última petición los patronos expusieron los siguientes razonamientos: «Uno de los remedios de ventaje inmediata sería el concierto de tratados favorables á nuestra industria con otras naciones, de lo cual ha tratado el gremio general de España en solemnes asambleas recientes; pero, de ello, no parecen preocuparse gran cosa quienes pudieran hacerlo, ni de otras medidas que muchos gobiernos extranjeros prestan á sus industrias, cuando estas las necesitan para su debido desarrollo, tales como premios á la explotación, facilidades en introducir las primeras materias, etc. etc. La única que de la superioridad hemos podido palpar, es el mayor rigorismo en una porción de formalidades de régimen interior, cuya implantación no acabamos de comprender, determinando fuertes multas, como ocurre ahora á uno solo de los reunidos, se le ha impuesto por tal concepto miles de pesetas».

Otra solución para mejorar en parte la suerte de los oficiales zapateros y de la industria sería que llegaran á un acuerdo general todos los fabricantes españoles en cuanto á la mano de obra que es lo que Vds. nos indican para Palma en particular, olvidando que todo nuevo recargo, que por ahora hagamos en la mercancía había de cerrarnos los mercados consumidores precipitando la ruina total de nuestros talleres. Esta anhelada unificación de todos los productos españoles la intentó también esta sección hace algún tiempo, pues habiendo resultado infructuosos sus trabajos aún para los que diríamos de casa mismo, como son los de Lluichmayor, Alaró, Inca, Sóller, etc., etc., hubo de abandonarse para mejor ocasión y hoy, no nos consideramos con poder y fuerzas bastantes para llevarlo á cabo, en determinado plazo».

Ho aquí los párrafos de la comunicación del 19 del corriente en que los obreros persisten en la demanda de sus *bastretes*:

«Cuanto al segundo punto de nuestra demanda, ó sea que los fabricantes de calzado abonen á sus respectivos operarios los artículos conocidos vulgarmente por *bastretes* que implica la confección del calzado, ó, en su caso, su equivalencia en dinero, la mencionada reunión acordó mantener firme dicha petición por considerar que con ella no se pide más que el reintegro de un dinero, por dichos artículos, injustamente viene desembolsando el operario y embolsándolo el patrono con la venta de la mercancía».

Carretera

de Andraitx á Estalenchs

Ayer por la mañana salieron para el pueblo de Estalenchs al objeto de estudiar sobre el terreno la carretera que va á construirse, el Presidente de la Diputación, don Antonio Barceló, el ingeniero jefe de la Provincia don Bernardo Calvet, los propietarios D. Raimundo y don Antonio Fortuñy y don Antonio Mulet, el concejal del Ayuntamiento de Palma don Luis Alemany, el Presidente, Tesorero y Secretario del Fomento del Turismo don Mariano Marforosa, don Miguel Salom y don Joaquín Pascual.

Una vez llegados al pueblo de Estalenchs, se les incorporó el Alcalde de este pueblo, el propietario don Antonio Martorell, y otros importantes elementos interesados en la mejora proyectada.

Los excursionistas recorrieron á pie todo el terreno que debe cruzar la carretera próxima á construirse, llegando cerca del sitio hasta donde llega el camino construido recientemente por algunos vecinos de Andraitx.

Uno de los objetivos más importantes de la visita á aquellos lugares, era ver como debería resolverse la dificultad del paso conocido por *Mal pas d'es Grau*, inmensa mole de piedra que avanza sobre el mar á una altura de trescientos sesenta metros, habiéndose acordado que el camino se asentará en la misma peña, constituyendo uno de los miradores más atrevidos y hermosos de aquellos lugares.

La porción de camino que usará el pueblo de Andraitx con el de Estalenchs, medirá aproximadamente unos diez y ocho kilómetros, y al objeto de que no tenga grandes pendientes se procurará asentarlo en las laderas de todas las montañas que en aquellos parajes miran hacia el mar, siendo de esta manera, además de un camino cómodo y práctico, una importantísima vía del Turismo.

Dentro de algunos días saldrá

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

J. Carbonell Oliver
MÉDICO ESPECIALISTA
Enfermedades de la piel, sífilis y venéreo.

Merced, 49, de 11 á 1 mañana y de 5 á 6 media tarde

OPTICA norteamericana y de precisión.
GEMELOS prismáticos y de teatro.

ESTAMPAS y molduras para cuadros
SURTIDO INMENSO Y SELECTO

Antigua casa LASSALLE, SAN NICOLAS, 31

para aquellos sitios, al objeto de proceder al replanteo del camino, el ingeniero jefe de la provincia señor Calvet, acompañado de todo el personal facultativo, que para una obra tan importante como la proyectada se necesita.

El Presidente de la Diputación, convencido de lo útil y necesario de aquella carretera, pues unirá dos pueblos, que no distando uno del otro más allá de unos doce kilómetros, necesitan en la actualidad andar unos setenta si quieren comunicarse por carretera, ofreció todo su incondicional apoyo, y que recabaría al de todos los Diputados provinciales, al objeto de que se conceda una subvención, que seguramente no bajará de cinco mil pesetas.

Cuidará de todos los trabajos que deben hacerse hasta la completa realización de la obra una Junta formada por el Presidente del Fomento del Turismo y los Alcaldes de Andraitx y Estalenchs.

Entre los reunidos se abrió una lista de suscripción voluntaria para atender á los gastos que ocasiona la construcción de la carretera encauzandola el Fomento del Turismo con mil pesetas, é inscribiéndose por otras mil don Antonio Martorell, quinientas, don Raimundo Fortuñy, quinientas cada uno de los Ayuntamientos de Andraitx y Estalenchs. Además ofrecieron gratuitamente todo el terreno que ocupa la proyectada carretera en los predios «*Son Fortuñy*» y «*Es Grau*» que seguramente será de ocho y tres kilómetros respectivamente, los dueños de dichas fincas, D. Raimundo Fortuñy y don Antonio Martorell.

Muchos vecinos de Estalenchs y Andraitx, que acudieron al sitio por donde debe cruzar la carretera, ofrecieron contribuir á la construcción de la misma por medio de la prestación personal.

Dentro de breves días se procederá á la primera subasta de los pedruzcos de carretera que debe salvar *es mal pas d'es Grau*.

Se solicitará el apoyo de los representantes en Cortes, de Baleares, del comisario Regio del Turismo y de otras personalidades.

En los pueblos interesados en la mejora reina gran entusiasmo por los trabajos que con tanta actividad se vienen realizando.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 17 de los Estatutos por que se rige esta benéfica Asociación, se convoca á la reunión ordinaria de la Junta General que tendrá lugar el día 27 de los corrientes, á las doce de la tarde, en el domicilio de la Sociedad, (Culio, 2).

Los señores subvencionistas que deseen concurrir á la reunión podrán recoger las correspondientes peticiones de asistencia en las Oficinas del Establecimiento, todos los días laborables durante las horas de despacho.

Palma, 17 de Febrero de 1912.—El Vocal de turno, José Morell.

PÉRDIDA Se ha extraviado una perra podenca de unos cuatro meses, *bragada*, que atiene el nombre de ESTRELLA. La persona que la tenga puede entregarla en la «Casa Anticador», Palacio, 8, y le gratificarán el hallazgo.

PIEDRA CALIZA (pedras vivas) Para zócalos de fachadas y depósitos de aceite. Las hay en gran cantidad y á precios económicos, en la calle de la Concepción, 110 y 112.

TALLER Ó ALMACÉN Se alquila uno que reúne muy buenas condiciones, situado en la calle de Curtidores.—Informarán Caldeés, 3, principal.

Antonia Mascaró PROFESORA EN PARTOS. Ofrece á su numerosa clientela y al público su nuevo domicilio (Ileta de Cort), Luz, 7, 2º.

Sanidad del Campo Una carta. Señor Director de LA ALMUDAINA. Muy señor mío y distinguido amigo: Envío á Vd. copia de la carta que he dirigido al señor Director de *La Última Hora* rogándole la inserción de la misma en el periódico de su dirección.

Muchas gracias de su más afm. s. s. y aniego q. l. b. l. m. Angel Bluron.

Sr. Director de *La Última Hora*. Muy Sr. mío: Ruego á usted tenga la amabilidad de hacer constar en el diario que dignamente dirijo y como ratificación que el artículo titulado «Sanidad del Campo»; que el diario LA ALMUDAINA, no se ha equivocado, al afirmar, que mi gestión, en el cargo, que indignamente ejerzo, resulta difícil por falta de datos; y que á mi me consta de una manera *evidente* que en esta Inspección no se ha recibido ni oficial ni particularmente, la denuncia á que se refiere dicho artículo, sobre estercoleros, residuos de aceite etc, etc. Fuere Vd. pues, afirmar sin temor á rectificaciones que esta Inspección desconoce tal denuncia. Envío á LA ALMUDAINA copia de esta carta y al darle las gracias al Sr. Director del periódico por el artículo que publicó, volveré á explicar la misión que se me está encomendada para la que necesito el concurso de todos.

Doy á Vd. un millón de gracias y tengo un verdadero honor en ofrecerse á Vd. como su más afm. s. s. q. l. b. l. m. Angel Bluron. Inspector de Sanidad del campo.

Pianos Chassaigne Antigua Casa BANQUÉ, COLON, 34

Siroline Roche

Curativo de todas las afecciones pulmonares. procura una mejora rápida en el estado general del enfermo.



MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido por magnesia purísima, clacínada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar tanto bien por los niños.—Útilísima en la estitueq habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 24 á las 24
Inquietud entre los enemigos de los conservadores.—Canalejas prepara la vuelta de los conservadores al poder

Se advierte alguna inquietud por parte de los enemigos sistemáticos de la vuelta de los conservadores al poder.

Dicen que el señor Canalejas temeroso de que alguien de su partido pueda sucederle en la presidencia del Consejo, propone facilitar la subida de los conservadores cuando estos lo crean conveniente, procurando que se aprueben los presupuestos, discutiendo solo las alteraciones que se introduzcan sobre el vigente.

Contra ese propósito se agitan algunos elementos escitando á las minorías para que se opongan terminantemente á que se aprueben los presupuestos impidiendo una discusión moderada, pues se vé que lo que desea Canalejas en cambio contrario á otros de su partido que hacen cuanto pueden para retrasar la vuelta de los conservadores al poder.

«La Epoca» y las negociaciones franco españolas

El periódico *La Epoca* advierte que si en el Consejo celebrado el jueves en el ministerio de Estado no se trató de las pretensiones de Francia, como después se añadió oficiosamente esta negativa, hace creer que ocurre algo extraordinario.

Con eso añade, van dos golpes de la misma índole, uno el 22 de Enero y el otro el 22 de Febrero.

La Comisión de los presupuestos

Para mañana ha sido citada la Comisión de presupuestos á pesar de ser domingo.

El objeto de la reunión es para que apruebe los créditos para obligaciones generales, el presupuesto de la Presidencia y la conversión de la Deuda amortizable.

Los antecedentes pedidos por el señor Sillio

Han llegado al Congreso los datos y antecedentes pedidos por el diputado conservador señor Sillio para su anunciada interpelación al señor Gimeno.

Hoy se ha dedicado el señor Sillio á estudiar dichos antecedentes.

El señor Conde de Romanones le escribió diciéndole que el lunes á primera hora le concederá la palabra.

La Comisión de los suplicatorios.—Una carta de Vazquez Mella.—Orden en la discusión

Hoy se ha reunido la Comisión de los suplicatorios para empezar sus trabajos.

El señor Vazquez Mella dirigió una carta al Presidente de dicha Comisión diciéndole que como tenía pendientes dos suplicatorios le parecía correcto no asistir á las reuniones hasta tanto no fuesen despachados.

Se acordó despachar los del señor Mella antes que ningún otro.

Entre los individuos de la Comisión se distribuyeron el trabajo por orden alfabético, acordando despacharlos por orden cronológico y reunirse nuevamente el martes próximo.

Los suplicatorios

Es muy probable que en la sesión del Congreso del lunes se dé cuenta del estado completo de los suplicatorios.

Madrid 25 las 18

Un ruego del señor Gimeno
El ministro de Instrucción pública, don Amalio Gimeno ha escrito al diputado conservador señor Sillio rogándole splace su interpelación, que tiene anunciada para mañana por seguir todavía enfermo y desear estar presente para tratar de asuntos de Instrucción.

El asunto de Canarias

Elementos de las Canarias interesados en el problema de aquellas islas sobre división administrativa del archipiélago, se reunirán para to-

mar acuerdos respecto á la conducta que deberán seguir.

Reunión del Consejo de Estado

El lunes se reunirá el Consejo de Estado para entender en varios asuntos, y entre ellos varios créditos pedidos por el ministerio de Hacienda.

Las mancomunidades

Se ha dicho que hasta no se presenten los nuevos presupuestos no redactará el Gobierno el proyecto fijando las condiciones concertando las mancomunidades.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 24 á las 24

La Comisión francesa

Todavía, contra lo que se había dicho, no han salido de París los tres vocales designados por el Gobierno francés para formar parte de la Comisión que ha de estudiar el régimen aduanero de Marruecos.

Solicitando un título para la Ciudad de Melilla

Comunican de Melilla que los periódicos recuerdan la petición que hicieron con la Cámara de Comercio de dicha ciudad, para que se conceda á la espresada ciudad el título de *Muy humanitaria*, por los servicios que prestó durante la Campaña de 1909, cuando el Rey visitó á dicha ciudad y le acompañaba el señor Canalejas.

Este ha prometido la concesión del título ante la petición de las entidades de dicha ciudad.

Nuevo zoco.—Moros importantes muertos

Aumenta la animación en el campamento del harka enemiga, habiéndose establecido un nuevo zoco en Keluya donde ha llegado un núcleo de kabilas nomadas.

Añade el despacho que en la última operación resultaron muertos algunos jefes de Beni-Buyaqui y Matanza.

Visitas de Aldave

Esta mañana el Capitán general de la Región señor Aldave acompañado de los generales señores Gonzalez, Jordana, Palomo y Urzaiz marchó á visitar las posiciones de Ishumar, Yazamen y Tissfor regresando por la noche.

Prácticas de reconocimiento

Dicen de Melilla que ha llegado á Ishafen una Compañía de Aereostacion después de realizar prácticas de reconocimiento sobre Ishafen.

Madrid 25 á las 18

Campamentos en buen estado

El Capitán general de Melilla, señor Aldave da cuenta en telegrama oficial de la visita que ha practicado á los campamentos, encontrándolos todo en buen estado.

Soldados á Melilla

Hoy marcharán de Burgos 49 soldados del regimiento de Sicilia destinados al Ejército de operaciones de Melilla.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 24 á las 24

Fiestas en Murcia

Telegrafían de Murcia que para el lunes está convocada en el Ayuntamiento una reunión de las fuerzas vivas del país para tratar de la organización de importantes fiestas en Abril próximo.

El crucero «Extremadura»

Noticias de Cádiz dicen que el crucero «Extremadura» estará en disposición de prestar servicio á fines de la próxima semana.

Obsequios al señor Magalhaes Lima

Se ha celebrado en el Restaurant «Lardy» un almuerzo íntimo en honor del político portugués Magalhaes Lima.

Asistieron los señores Labra, Simarro, Giménez Moyá, Vicenti, Morote y otros.

Mañana en el «Gran Café» se celebrará otro banquete organizado por los republicanos.

Llegada de Don Alfonso á Burdeos

El telegrama oficial recibido de Burdeos dice que S. M. el Rey llegó á dicha ciudad sin novedad á las primeras horas de la tarde.

Enfermo grave

Se halla gravísima de la enferme-

dad que le aqueja, la señora Marquesa de Navarra.

La Reina Cristina estuvo en su casa para interesarse por su estado.

Un telegrama del Monarca.—Gravedad del señor Cobián

S. M. el Rey telegrafió interesándose por la salud del señor Cobián, ordenando que fueran á su casa con frecuencia para preguntar su estado dándole cuenta.

Las impresiones acerca del estado de la enfermedad del señor Cobián son pesimistas.

Madrid 25 á las 18

Estado de Cobián

El gobernador del Banco de España, señor Cobián, sigue en el mismo estado de gravedad.

Fallecimiento

La marquesa de Navarra falleció durante la madrugada de hoy.

En Palacio causó la noticia profundo sentimiento.

La Reina y la infanta Teresa estuvieron en el domicilio de la finada para dar el pésame á la familia.

Vapor español pesquero frotado por un cañonero francés.—Suceso comentado

Dicen de San Sebastián que el vaporcito de aquella matrícula llamada «Querido» se proponía pescar á cinco millas de la costa francesa.

Fue frotado por un cañonero guarda pesca francés creyendo el capitán que dicho vapor pescaba en sus aguas jurisdiccionales, disparándole cuatro cañonazos con bala.

El vapor español detuvo la marcha aguardando la llegada del oficial francés.

Este llegó ordenando á los tripulantes se dirigieran á San Juan de Luz si no querían se les disparase con bala.

El capitán español obedeció protestando de la violencia.

El vapor «Querido» entró en San Juan de Luz quedando amarrado al muelle y vigilado por la gendarmería marítima.

El suceso ha sido comentadísimo.

Se dice que el barco español se hallaba en aguas neutrales, añadiéndose que uno de los marineros del buque español fué amenazado con un revólver por protestar violentamente del hecho.

Disposiciones de Guerra

El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica lo siguiente: Circulares disponiendo se aumente la plantilla de las comisiones topográficas.

Que en el Estado Mayor, se crea una plaza de teniente coronel y se suprima una de comandante, incluyendo el correspondiente crédito en el primer proyecto de presupuesto que se redacte.

Relación de destinos de numerosos jefes y oficiales de infantería. Anunciando á oposición una plaza de obrero forjador del Tercero mixto de ingenieros con el sueldo de 1200 pesetas.

Las instancias se dirigirán al coronel del regimiento de guarnición en Sevilla, dentro el plazo de un mes á contar desde ayer, presentando certificados de personalidad, conducta y aptitud física.

Pruebas de aviación

Telegrafían de San Sebastián que ha regresado de Pau el presidente de Aeroclub que fué á hablar con Vedrine.

Este dice que espera un nuevo aparato y cuando lo reciba vendrá á San Sebastián y realizará pruebas de aviación.

Nuevos balandros

Comunican de San Sebastián que adelantan los trabajos de construcción del balandro «Patria» de diez metros; y otros dos de siete metros, encargados por propietarios de Gijón.

La «Gaceta»

La *Gaceta* de hoy publica una Real orden del ministerio de Hacienda resolviendo las instancias de los empresarios de teatros, en suplica de que se les rebaje el tipo con-

tributivo señalado á esta clase de espectáculos.

Otra Real orden del ministerio de Fomento aprobando el aparato de pago previo aplicado á los contadores de electricidad.

Disponiendo que en los documentos oficiales que se mencionan por Real orden de 27 de Abril de 1907 se mencionen las escuelas públicas de primera enseñanza con la calificación de nacionales.

El Rey en San Sebastián

Dicen de San Sebastián que regresó el Rey de Burdeos, enterándole del proyecto y programa de las regatas para el próximo verano.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 25 á las 23

Incendio en un crucero

Brest.—Se ha declarado un incendio á bordo del crucero «Jean Bart».

El incendio tuvo poca importancia.

Proceso sobreesido

Lisboa.—Los tribunales de esta capital han dictado auto de sobreesimiento en el proceso seguido contra 25 detenidos que fueron capturados en el Círculo Católico de Oporto.

La Reina de España á Friburgo

Paris.—En esta capital es esperada la Reina de España, que se dirigirá á Friburgo con objeto de visitar á su hijo el Infante Don Jaime que se encuentra en aquella población atendiendo á su curación.

Crucero del Kaiser por el Mediterráneo

Berlin.—El jueves saldrá de Kiel el yate imperial «Hoenzollern» dirigido á Venecia en donde el día 25 del próximo Marzo embarcará el Kaiser, para realizar un crucero por el Mediterráneo.

La huelga minera de Zaragoza

Londres.—Reina gran expectación ante la reunión que han de celebrar el martes próximo los obreros mineros, para conocer que actitud adoptarán, si aceptarán los ofrecimientos hechos por los patronos por mediación del primer ministro ó si irán á la huelga la cual tendría consecuencias de una importancia incalculable.

Los patronos se reunirán también el lunes próximo para ver de hallar una fórmula.

Los obreros dicen que no pueden prescindir del aumento del salario á causa de haber aumentado el precio de los viveres.

Si no surge el arreglo, el jueves á media noche se interrumpirán los trabajos en las minas de Inglaterra.

GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA

Barcelona 25 á las 23

Bombardeo de Beyront

Berlin.—Los cruceros italianos *Voltorno* y *Garibaldi* se presentaron en Beyront, (Asia Menor) é intimaron la entrega de dos cañoneros turcos que se encontraban en aquel puerto.

Antes de que el Comandante de la Plaza tuviera tiempo de enviar la respuesta los cruceros italianos bombardearon el puerto.

Resultados del bombardeo.—Cañoneros turcos averiados.—60 muertos.

Londres.—Un telegrama recibido en esta capital que publica el *Evening Beirs* confirma el bombardeo de Beyront, que tuvo lugar desde las nueve á las once de la mañana.

A consecuencia del bombardeo, el Puerto, el edificio de la Aduana y los cañoneros turcos han sufrido averías.

También resultaron 60 muertos.

Detalles del bombardeo.—Importancia de Beyront

Londres.—Se conocen detalles del bombardeo de Beyront.

El Comandante de un crucero italiano dió tres horas de plazo para que se entregaran los cañoneros

turcos, pero antes de haber transcurrido dicho plazo, los cruceros italianos rompieron el fuego contra Beyront.

Esta población es el principal centro comercial de la Siria, tiene mas de cien mil habitantes, en su mayoría europeos.

Los cruceros italianos se retiran

Berlin.—Un telegrama de Beyront dice que á caída de la tarde los cruceros italianos que habían bombardeado la Plaza se retiraron refugiándose en aguas del Monte Libano.

Salida de una columna italiana.—Los turcos les obligan á retroceder

Londres.—Un telegrama de origen turco recibido en esta capital dice que salió de Trípoli una columna italiana compuesta de cuatro Batallones, dos Escuadrones y tres baterías para ocupar á Zanzur.

Las tropas turcas se opusieron á la marcha de la columna italiana, trabándose empujado combate.

Numerosos grupos de turcos rodearon á los italianos, los cuales se vieron obligados á retroceder y regresar á Trípoli, protegidos por su Artillería.

Refuerzos á los turcos

Salónica.—Todas las tribus árabes del interior de Africa envían fuertes contingentes para reforzar á los turcos de Trípoli y sostener la lucha contra los italianos.

El bombardeo de Beyront es intolerable.—Francia debe protestar

Paris.—La *Depeche* dice que el bombardeo de Beyront es intolerable, pues se trata de una población abierta é indefensa, en donde existen muchos intereses europeos.

Añade el periódico citado que Francia debe protestar de dicho bombardeo.

Acerazado francés al Asia

Tolón.—Cumpliendo órdenes del Gobierno francés ha salido de este puerto para el Asia Menor un acerazado francés.

Bombardeo de un islote

Salónica.—Anoche un crucero italiano bombardeó el islote Millas, situado frente á Smirna.

Después el crucero se marchó á Lamos.

Bombardeo de Beyronih.—Destrozos

Salónica.—Durante el bombardeo contra Beyronih, realizado por la escuadra italiana, ha sido destruido por los proyectiles el palacio de Wali y el edificio del Banco Otomano.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 25 á las 22

Reunión de empresarios de teatros y cines

Para el martes están convocados en el «Cine Cursaal» los empresarios de 33 teatros y 112 cines.

El objeto de reunión es tratar de la conveniencia de secundar á sus colegas de Valencia en su actitud de resistencia á pagar la contribución que les ha sido impuesta, cerrando en consecuencia las puertas de los teatros y cines.

Sobre la desaparición de una niña

—Pugiató
Con motivo de la desaparición de una niña de una casa de la calle de San Vicente de esta ciudad, suceso del que di ya detallada cuenta, se ha entablado un verdadero pugiató entre la policía oficial y los detectives particulares para ver de conseguir la aclaración del misterio.

Un inspector de policía recorrió los arrabales interrogando á centenares de vagabundos y gitanos sin obtener empero resultado satisfactorio.

Soldados á Melilla

Mañana á las dos de la tarde y á las nueve de la noche saldrán trenes hacia Valencia conduciendo á los soldados sorteados para ir á Melilla y que embarcarán para la costa africana, para cubrir bajas.

Los colmados no secundan el cierre dominical

Los dueños de colmados de esta ciudad se han negado á secundar el cierre dominical que inició el gremio de drogueros.

Hoy con tal motivo, algunos grupos han recorrido las calles, rompiendo las cristales de algunos colmados.

De Mataró.—Conferencia del señor García Leal.—Gran concurrencia.—El tema de la conferencia.—Aplausos.—Banquete.—Próxima conferencia

En el Ateneo Obrero, de Mataró,

ha dado el propagandista político de esa, señor García Leal, su anunciada conferencia.

El local estaba atestado, asistiendo muchos socialistas, radicales ácratas.

Glosó el conferenciante los conceptos de libertad, igualdad y fraternidad, diciendo que su eficacia depende de quienes los practican.

Ha cantado un himno á la Ley al principio de autoritarismo sin los cuales resulta imposible, ha dicho tal sociedad.

Los griegos, ha añadido, desahay que guardar la ley y hacer guardar.

Ha manifestado después que el respeto á la ley no existen la libertad, igualdad y fraternidad.

Estas ideas, ha continuado diciendo, no son patrimonio de ningún partido político determinado las profesan todos los hombres cultos y conscientes.

Una atronadora salva de aplausos ha resonado al final de la conferencia.

La Junta del Ateneo obsequió al conferenciante con un banquete el que los obreros brindaron por el orador.

El martes dará el señor García Leal una conferencia á los patronos tratando de las relaciones entre el capital y el trabajo.

Manifestación radical

Se ha realizado la manifestación radical de que ayer di cuenta, organizada para pedir la pronta resolución del caso del concejal señor Juncal.

Los manifestantes presididos por el Teniente de Alcalde señor Serracarla.

Desde el Paralelo se han dirigido al Gobierno civil para entregar la instancia conteniendo dicha petición.

La huelga de cocheros.—«Esquirol» agredido

Al anochecer, en la calle de Ferrnando un cochero huelgoista ha agredido á un «esquirol» del oficio.

Este ha sacado un revolver, para defenderse.

Ambos han sido detenidos. El Centro Hispano-Marroquí á Canalejas

El «Centro Hispano-Marroquí» ha telegrafiado al señor Canalejas, felicitándole por negarse á entregar Cabo de Agua á Francia que equivaldría á entregar Melilla.

Cambó y Amat proclamados candidatos para diputados á Cortes

La Junta del censo ha proclamado candidatos á diputados á Cortes por el distrito de Castelltersol al leader de los regionalistas señor Cambó y á don Antonio Amat, radical.

Este ultimo va en lugar del señor Gaspar radical, que no puede ser proclamado por tener antecedentes penales.

Marineros heridos

Anoche salió de este puerto el vapor «Araná» de la matrícula de Bilbao.

Esta madrugada ha tenido que regresar para desembarcar á dos marineros, que maniobrando se produjeron heridas de suma gravedad.

CORRESPONSAL

Por exceso de original dejamos de publicar buen número de telegramas.

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de Paris, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS
(STOMALIX)
han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.
Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso al estomago enfriado.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remita por correo telado á quien le pida
BARBEROS MAQUINAS JUWEL A 7
— PERFUMERIA INGLESA —
Cadena, 6.—Palma